



開拓精神

83日間の2学期終了。有意義な年末年始休業を

83日間の2学期が終了しました。2学期は学校最大行事の「アカシア祭」や「強歩大会」など、日々取り組んだ成果を発揮する場が多くありました。冬休みには、学年のまとめや1年の目標などを立て、“まとめの3学期”を迎えるようにしてほしいと思います。

2学期終業式 校長講話より ※スライドショーで振り返りながらの講話です。

2学期83日が今日で終わります。

2学期始業式では、ココイチ新社長、諸沢莉乃さん22歳を紹介し、「自分の得意・強み、自信のある得意分野をどんどん伸ばしていってほしい。」という話をしました。また、アカシア祭、強歩大会では、「持っている力を出し切ってほしい。」と願いを述べました。

自分の好きなこと、得意なことを伸ばすことはできたでしょうか？

12月に入ってすぐ、2日連続でうれしいお電話をいただきました。

朝の登校時にすべて水路に落ちたり、困っていたりした小学生を助け、小学校やお家に連れて行ってくれた。という内容でした。

救いの手をさしのべてくれたのは、GSさん、KSさん、IAさん、NAさん、NNさんの3年生5名でした。主体的に判断して動いた、人としてナイスな行動です。

2学期は、アカシア祭、強歩大会、生徒会役員選挙、生徒会の引継ぎ、部活動の新人戦等、さまざまな行事、大会もありました。

10月に行った強歩大会はアップダウンがあって、かなりきつかったと思いますが、ゴール後には走り終えた達成感がありました。

次は、アカシア祭です。

一人ひとりの躍動する姿は、今年も輝いていました。ポスターやイラスト作品、ランチルームに展示された美術作品もすばらしい出来映えでした。

次は、調べる学習についてです。学校代表として、8名の作品が出品されました。

全国大会には現在、1年生の作品2点が出品中です。

最初にKHさんの「茅野市スケートヒストリー」です。続いてYYさんの「茅野市にはどんな種類の土がある？」です。

2人とも自分の興味関心を最後まで探究した30ページから40ページに及ぶ見事な作品です。次は美術展で入選したみなさんです。また、美術の授業でも 力作が誕生しました。

※SRさん、KRさん、YJさん、YKさん、MRさん、KAさんの作品を紹介しました。

私は、不器用なので、完成度の高さにただただ感動です。

書道でもたくさんの作品が入賞しました。一部しか紹介できませんが、「信州書道展」においては、HKさんが文部科学大臣賞、OSさんが諏訪大社賞、ICさん、HAさんが南日書道協会賞を受賞しました。

他にも、GRさん、NKさん、IYさんが入賞しています。

3年生が参加した「税についての作文・標語」では、YAさん、MSさん、SMさんの作文が入賞し、表彰されました。

こちらは、12月7日に行われた「諏訪・こども人権の集い」における授賞式の様子です。

1年KHさんの人権作文「ふざけてないよ。本気だよ。」が諏訪優秀賞、信濃グランセローズ賞を受賞しました。

他にも、MSさん、KRさん、YSさん、SYさんの作文が入賞しました。

「長野県学生科学賞展覧会」では、3年NHさんの研究発表「ビスマス結晶の色の変化」が、長野県4位にあたる優良賞を受賞しました。

アカシア祭で発表がありました。科学部の3年生と一緒に行った研究をまとめたものです。科学部の皆さん、顧問の先生、おめでとうございます。

この他にも「長野県統計グラフコンクール」においてHAさんが佳作を受賞。

「社会を明るくする運動 長野県作文コンテスト」で、TSさん、KKさんが県入選、HYさん、IRさんが市優秀賞を受賞しました。

「長野県読書感想文コンクール」で、HKさん、HAさんが入選しました。

スポーツ・運動面では、

3年KFさんが「ジュニアオリンピックカップU16陸上競技大会（円盤投げ）」に出場しました。

2年GRさんは「サッカーJFAナショナルトレセン女子U-14【西日本】」に、北信越代表として参加しました。

陸上では、KWさん、UHさん、AYさん、NRさんが、バレーボールでは、KRさん、KAさん、ISさん、FSさんが「長野県の強化指定選手」として、練習会に参加しました。

3年IHさんは、12月25日から開催の「JOCジュニアオリンピックカップ 都道府県対抗中学バレー大会」に男子長野県選抜選手として出場します。

この他にも11月17日に開催された「茅野市こども読書のつどい」の委員長にMYさんが立候補し、KKさんとともに、約200名の来場者に他校の小中学生と協力して活動しました。自ら立候補し、学校外で主体的に活動する姿は立派でした。

こちらは「図書館の貸出冊数」です。本が好きな人は、図書館ですてきな本・すてきな作者との出会いがあったことでしょう。本は、自分の世界を広げてくれます。これからもたくさんの本と一緒に、豊かな時間を過ごしてください。

「好きこそもの上手なれ」と言います。意味は、「人は好きなものに対しては熱心に努力するので、上達が早いということ。」です。自分の得意なこと、好きなことを伸ばす時間を大切にしてください。

自分が好きなこと、熱中できることを仕事にして、いきいき活動している人として、私は真っ先にこの人が頭に浮かびました。さかなクンです。

さかなクンは、「好きや夢中があると、感動や夢が広がり自分の世界が広がっていく。好きや夢中があると、心の支えになる。」言っています。明日からの冬休み、自分の世界を広げる時間も大切にしてください！

そうはいっても3年生は、受験生。進路目標に向かって、十分に学習時間を確保し、過去問ができるだけ多く解いて、対応力を高めましょう！

1、2年生は、家族の一員として、大掃除や料理づくり等のお手伝いをする時間も大切にして、しっかり活躍しましょう！

最後に注意を2つ。

くれぐれも、交通事故には遭わないよう、気をつける。

SNSの使い方には十分に注意し、写真などの個人情報をアップしない。内容によっては、中学生でも逮捕されることを忘れない。

それではみなさん、3学期初日の1月8日、元気に会いましょう。

よい年越しを！

生徒の健康に関する事、スクールソーシャルワーカー(SSW)、スクールカウンセラー(SC)への相談等ご希望がありましたら、お気軽に学校までご連絡をお願いします。

また、「育ちあいの」(市役所6階こども課内)へ相談は随時行えます。ぜひ、ご利用ください。

(電話: 72-2101 内線615)

茅野市立長峰中学校

担当 吉澤 秀幸 (教頭)

住所 〒391-0013

茅野市宮川11288

電話 72-4108

FAX 72-4109